
COMITÊ REDE OBJETIVOS DO MILÊNIO (ODM) – PRO-ODM

ATA DE REUNIÃO

Aos quatro de julho de 2016, às 9h, no auditório do Departamento de Articulação
(DEARTI), localizado à Rua XV de Novembro, nº 195 – Centro Histórico, Santos,
iniciou-se com o item  1 – Confecção do Documento Final com a Entrega da
Matriz, com os 29 indicadores, pelas Secretarias: o colaborador do Dearti/Secid,
Ed  Carlos  Pereira  do  Nascimento  informou  sobre  a  necessidade  de  redigir  o
documento final da Rede Objetivos do Milênio (ODM), mas no início da reunião
não havia representantes das secretarias que faltavam fornecer os dados. Com isso,
Ed Carlos explicou que enviará documento aos secretários pedindo as informações
porque  é  necessário  encerrar  o  ODM  para  aderir  ao  Rede  Objetivos  de
Desenvolvimento  Sustentável  (ODS).  2  –  Assuntos  Gerais:  Ed Carlos  também
aproveitou  o  encontro  e  explicou  aos  presentes  que  semana  passada  esteve  em
Brasília junto com a chefe do Departamento de Articulação, Jossélia Fontoura, e o
prefeito  Paulo  Alexandre  Barbosa,  para  acompanhar  a  reconquista  do  selo  do
Programa  Prefeito  Amigo  da  Criança  (PPAC)  após  12  anos,  cuja  premiação  é
oferecida pela Fundação Abrinq. Ed Carlos explicou procedimentos relacionados à
adesão, que acontece durante a campanha eleitoral de um prefeito e caso vença, ele
ratifica a adesão e constitui uma comissão que deverá cumprir várias etapas. Ainda
segundo  Ed  Carlos,  são  trabalhados  quatro  eixos  como  Acesso  à  Educação  de
Qualidade, Provendo Vidas Saudáveis, Proteção Contra Maus Tratos,  Exploraçao e
Violência e Gestão. Continuou as explicações informando que em 2014 foi apurado
que o município gastou por volta de 35% do orçamento com crianças e adolescentes
que resultou no Orçamento Criança Adolescente (OCA). Explicou que o município
precisou cumprir 10 etapas obrigatórias como o Plano Decenal, que deixou de ser
uma  política  de  governo  para  ser  uma  política  de  Estado.  Ed  Carlos  também
destacou outra  conquista durante os quatro anos: a criação do Conselho Municipal
de Segurança Alimentar (Comsea). Dando continuidade à explicação do PPAC, Ed
Carlos informou que se inscreveram 1542 municípios brasileiros,  sendo que 409
foram  para  a  última  fase  e  102  conseguiram  o  selo.  Ed  Carlos  disse  sobre  a
possibilidade de em 2017 o OCA ser totalmente informatizado no município. Ed
Carlos completou ainda que, comparando com o município de Belo Horizonte, a
cidade de Santos está em 2008. Diante disso, a ideia é igualar em 2017 com Belo
Horizonte ao apurar o orçamento em tempo real, o que segundo Ed, representará
um ganho na gestão da informação.  Ed também pontou que o município que não
aderir  ao ODS e,  como consequência,  a  formação de uma comissão,  terá  sérias
dificuldades para conseguir o selo do PPAC. Ed disse ainda que ele e Jossélia, em
Brasília, estiveram em contato com a Executiva Nacional do ODS que resultou na
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possibilidade do município de Santos formar um projeto pioneiro para montar um
Observatório, Fórum e a constituição do Comitê Pró-ODS. Ed Carlos explicou que
o ODM norteará o convite para o ODS. O representante do Conselho Municipal de
Participação e Desenvolvimento da Comunidade Negra (CMPDCN), Edson Santana
do Carmo, questionou Ed se algum município da Baixada Santista está envolvido no
ODM.  Ed  disse  que  não  poderia  responder.  Ed  continuou  com  as  explicações
relacionadas  ao  ODS  informando  que  o  mesmo  prevê  169  metas  sendo  dois
indicadores por meta, o que totaliza mais de 300, e elencou os 17 objetivos do ODS.
Informou também que o processo  administrativo  sobre a  formação  do ODS em
Sanos é 55712-2016-98, aberto por meio do memorando nº 230/2016. Ed também
apresentou  porfólio  do  Programa  das  Nações  Unidas  para  o  Desenvolvimento
(PNUD).  Com a  proximidade  da  reunião  do  Conselho  Municipal  de  Segurança
Alimentar  (Comsea),  Ed  Carlos  explicou  que  fará  uma  aproximação  com  as
universidades para que integrem o ODS. A representante da Secretaria Municipal de
Segurança (Seseg), Luana Li Yi Ng, pontuou a necessidade de fazer uma minuta de
adesão ao ODS. Ed expôs que a minuta será desenvolvida e trazida ao grupo, assim
como disponibilizada, para futuras ações. A representante do Conselho Municipal
de Emprego, Trabalho e Renda-COM-Emprego, Eugenia Salgado Granja, sugeriu
convidar  a  Fundação  Parque  Tecnológico  para  participação  no  ODS porque  as
universidades  participam do projeto  do Parque Tecnológico.  A representante  do
Conselho Municipal de Assistência Social,  Tânia Cristina dos Santos Guedes Pinto,
questionou  se  haverá  outro  prazo  para  encerrar  o  documento  do  ODM.  Ed
respondeu que será expedido um expediente para o secretário da pasta responsável
pela informação. A convidada da Secretaria da Educação (Seduc), Maria Cristina
Fonseca Mancuso, informou que esgotou todas as possibilidades para apurar o dado
solicitado que é a taxa de alfabetização de jovens e adolescentes entre 15 e 24 anos,
mas não localizou a informação nesta faixa de idade. O coordenador de Apoio à
Articulação Governo-Sociedade, Flavio Santana, sugeriu inserir os dados apurados
e fazer uma observação no documento. Ed Carlos fez uma breve apresentação do
B.I.  (Business  Intelligence)  que  analisa  todas  as  informações  sobre  a  Ficha  de
Comunicação do Aluno Infrequente (FICAI) emitidas pelas escolas do município de
Santos inseridas a partir do segundo semetre de 2014. Ed agendou com os presentes
que  a  apróxima  reunião  do  ODM  será  dia  8  de  agosto.  Eu,  César  Antonio
Zangrande, lavrei e assisti a presente ata.

Presentes:  Maria  Helena  Almeida  Santos  Paiva  (supervisora)/Secretaria  de
Educação-Seduc;  Sandra  Cunha  dos  Santos/Secretaria  Municipal  do  Meio
Ambiente-Semam;  Guilherme  Manzano  Barbosa/Secretaria  de  Esportes-Semes;
Débora  dos  Santos  Mandaji/Secretaria  de  Serviços  Públicos-Seserp;  Ernesto
Bechelli/Companhia  de  Habitação  da  Baixada  Santista-COHAB;  Luana  Li  Ti
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Ng/Secretaria  Municipal  de  Segurança-Seseg;  Tânia  Cristina  dos  Santos  Guedes
Pinto/Conselho  Municipal  de  Assistência  Social/CMAS;  Edson  Santana  do
Carmo/Conselho  Municipal  de  Participação  e  Desenvolvimento  da  Comunidade
Negra-CMPDCN;  Eugenia  Salgado  Granja/Conselho  Municipal  de  Emprego,
Trabalho e  Renda-COM-Emprego;  Maria  Cristina  Fonseca  Mancuso/Seduc;   Ed
Carlos  Pereira  do  Nascimento-Dearti/Secid;  Celina  Isabel  da  Encarnação-
Dearti/Secid,  Flavio  Santana-Coordenador  de  Apoio  à  Articulação  Governo-
Sociedade, Flavio Santana.

Ausências Justificadas: Rodrigo Salvador Lachi/Secretaria de Assistência Social;
Mariana Munayer/Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre Tabaco, Álcool e
outras Drogas (COMAD).
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